
【傍聴用】

発言月日 順序

1 山 端 美 樹 子

2 太 田 正 幸

3 小山田 剛 士

4 中 尾 利 香

5 中 嶋 秀 一

6 笹 渕 峰 尚

7 氣 田 量 子

8 斉 藤 重 美

9 竹 島 直 樹

10 工 藤 正 廣

11 今 泉 信 明

12 山 田 洋 子

13 久 慈 年 和

14 山 端 博

15 小笠原 良 子

16 堰野端 展 雄

17 戸 来 伝

備　考

　１．会議は、午前１０時から開かれる予定です。

　　　１人の持ち時間は１時間となっています。

　２．通常は、午前２人となりますが、時間の都合により

　　　午前３人となる場合もありますのでご了承願います。

〔問い合わせ先〕

　　十和田市議会事務局

　　TEL 0176-51-6781

一 般 質 問 に お け る 発 言 順

氏　　　　名

3月8日(金)

3月11日(月)

3月13日(水)



№1  

通告
順位

議席
番号

質問
方法

質 問 者 氏 名

１ １
一問
一答 山　端　美樹子 1. 動物愛護施策につ (1) 保護猫について

いて ①現状について

②児童生徒への教育について

(2) 地域猫活動の現状について

2. 「2024年問題」に (1) 物流の諸課題に対する市の関わりは。

ついて (2) 宅配ボックスの普及支援について

3. 放課後等デイサー (1) 現状と支援内容について

ビスについて (2) 小中学校と放課後等デイサービスの事業所との連携に

ついて

２ ３
一問
一答 太　田　正　幸 1. 防災行政について (1) 被災地への支援について

①これまでの支援について

②今後の支援の見込みについて

(2) 地震災害対策について

①土砂災害警戒区域への対応について

②応急仮設住宅の設置計画について

③災害廃棄物の処理計画について

④木造住宅の現状と耐震診断について

⑤ブロック塀の安全対策について

(3) 能登半島地震発災に伴う本市の公共工事への影響につ

いて

(4) 被災者受入れについて

2. 地域公共交通につ (1) 地域間交通の再構築へ向けた取組について

いて (2) 地域公共交通計画の課題と対策について

3. 中心市街地の環境 (1) 鳥類の被害対策について

保全について (2) アーケードの老朽化対策について

4. 労務管理について (1) 市役所におけるハラスメント対策について

(2) 中央病院におけるハラスメント対策について

(3) 小中学校におけるハラスメント対策について

３ ２
一問
一答 小山田　剛　士 1. 防災対策について (1) 防災に対する基本方針と理念について

(2) 非常食や日用品などの備蓄状況について

(3) 避難所について

(4) 災害時の情報提供方法について

(5) 災害時避難所となった小中学校の児童生徒への対応に

ついて

(6) 中央病院の災害対策について

(7) 災害拠点病院として災害時における他の病院との連携

について

2. 体育施設について (1) 屋内体育施設（総合体育センター、アネックススポー

ツランド、こまかいどーむ、おらんどーむ）の小中学

生の利用状況について

(2) 屋内体育施設の利用料減免制度について
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４ ９
一問
一答 中　尾　利　香 1. 小中学校の統廃合 (1) 児童生徒数の今後10年間の推移は。

について (2) 小中学校の適正規模や配置は。

(3) 小中学校の統合計画はあるか。

2. 道の駅について (1) 過去５年間の来客数の推移は。

3. 子ども食堂への市 (1) 子ども食堂の活動の現状を把握しているか。

の関わりについて (2) 子ども食堂の意義と必要性について市の見解は。

4. 墓地行政について (1) 合葬墓の申込み状況は。

(2) 今後の市の考えは。

５ ８
一問
一答 中　嶋　秀　一 1. マイナンバーカー (1) 寝たきりの方など、申請会場へ来られない方へどのよ

ドについて うに対応しているか。

(2) マイナ保険証の使用率が低いと言われているが、その

対策は。

2. 十和田市民応援券 (1) 使用状況は。

について (2) 今後は寝たきりの方や施設に入っている方など商品券

を使えない方が施設利用料などへも使えるようにでき

ないか。

3. 空き家対策と相続 (1) 空き家にしないための生前対策や遺産相続等について

について セミナー等を開催してはどうか。

4. 防災行政について (1) 防災士育成をどのように進めているか。

(2) 停電時でも防災行政無線は活用できるか。

(3) 停電、断水時でも市立中央病院は機能するか。

(4) 避難所へのペット同伴や障害のある方の受入れはどの

ようになっているか。

(5) ドローンの活用について

６ ５
一問
一答 笹　渕　峰　尚 1. 市の財政について (1) 小山田市長就任以降の歳入の推移について

(2) 自主財源の確保とその課題について

2. 十和田市中心市街 (1) 取組の実施による市民や市への効果、影響について

地活性化基本計画 (2) 市民とのビジョン共有について

について (3) 芸術・歴史・文化を生かした市街地形成について

(4) 創業支援について

７ １３
一問
一答 氣　田　量　子 1. 子育て支援につい (1) ５歳児健診は発達障害などを早期に発見し、安心の就

て 学につながり、国は今年から市区町村の健診費用の助

成を開始したが、当市の対応は。

(2) 国が創設を目指すこども誰でも通園制度の実施を見据

えた当市の動向について

2. 交通安全対策につ (1) 自転車用ヘルメットの着用促進について

いて (2) 購入費用の助成について

3. 選挙の取組につい (1) 選挙支援カード導入実施について

て

発 言 事 項 発 言 の 要 旨
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８ １４
一問
一答 斉　藤　重　美 1. 環境行政について (1) 脱炭素化に向けた市の取組について

①現在、当市が定めている目標に対する取組について

②脱炭素化に向けて、今後どのように取り組んでいく

のか。

(2) カラス対策について

①過去３年間におけるカラスの苦情件数について

②現在の市の対応策について

2. 除雪について (1) 近年の状況について

９ ４
一問
一答 竹　島　直　樹 1. 市中心部周辺の町 (1) 市中心部のアーケードを撤去する考えは。

並みについて

2. 移住・定住の支援 (1) 住宅取得支援事業補助金と移住支援金は予算に達した

事業について ため受付終了となったが、新年度までの間の救済支援

策は。

(2) 奨学金返還支援事業補助金と引越し支援事業補助金の

補助上限額を引き上げる考えは。

3. 物価高騰対策事業 (1) 医療施設である整骨院、接骨院、鍼灸マッサージ院、

者支援給付金につ 助産院の分類が中小企業者となった理由は。

いて (2) 一つの会社で複数の分類の事業をしていて、この支援

給付金をもらえない事業所はないか。

１０ １８
一問
一答 工　藤　正　廣 1. 建設行政について (1) 建設工事の積算基準について問う。

(2) 工期決定基準について問う。

(3) 市内建設業者の５カ年の完成工事高を問う。

2. 民生行政について (1) ごみ減量化の進捗状況を問う。

(2) 生ごみ回収実証実験を問う。

(3) 定期的な生ごみ回収について問う。

3. 病院経営について (1) 令和５年度の収支決算の見込みについて問う。

(2) 上十三医療圏の病床数増について問う。

(3) 市中央病院の病床削減はなぜできないか問う。

１１ ７
一問
一答 今　泉　信　明 1. 地域コミュニティ (1) 人口減少社会での地域コミュニティーの役割について

ーについて (2) 地域コミュニティーを維持するための方策を考えてい

るのか。

2. 農業行政について (1) 環境に優しい農業の取組について

(2) 資源循環型農業を推進する考えはないか。

１２ ６
一問
一答 山　田　洋　子 1. デジタル化の取組 (1) 国が進めているガバメントクラウドについて

について (2) デジタル技術の導入状況について

2. 温泉事業について (1) 新規掘削事業の調査結果について

(2) 温泉引湯管について

3. 学校給食費の無償 (1) 県の動向に対する市長の見解について

化について (2) 市の無償化実施の見通しについて

発 言 事 項 発 言 の 要 旨
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１３ １５
一問
一答 久　慈　年　和 1. 林業振興行政につ (1) 2024年度の森林環境譲与税の使途について

いて (2) 小規模森林整備事業について

①2024年度の事業の考え方を問う。

②整備事業補助金制度を問う。

2. 教育行政について (1) 全国学力・学習状況調査について

①2023年度の実施結果を問う。

②2024年度の実施について問う。

(2) ランドセル等の重量について

①１～３年生の健康等への影響を問う。

②ランドセルに代わるバッグの使用の検討を問う。

(3) 教職員の働き方改革について

１４ １１
一問
一答 山　端　　博 1. 市道前谷地６号線 (1) 進捗状況について

の交通安全対策事 (2) 住民説明会での市民からの意見要望について

業について

2. 移住政策について (1) これまで実施してきた事業について

(2) 事業の成果と改善項目について

(3) 年齢要件に対する市の考えについて

１５ １０
一問
一答 小笠原　良　子 1. 学校給食費の無償 (1) 県の取組への市の対応は。

化について (2) 前倒しで実施する考えは。

2. 介護保険について (1) 介護保険料を値上げしない考えは。

(2) 介護保険サービス利用者の負担軽減について

3. 北里大学獣医学部 (1) 市に及ぼす影響について

の生物環境科学科

の移転について

4. 畜産農家への支援 (1) どのような支援が行われているか。

について

5. 風力発電事業につ (1) （仮称）惣辺奥瀬風力発電事業について

いて

6. 新型コロナワクチ (1) 現在の対応は。

ンの後遺症につい

て

１６ １７
一問
一答 堰野端　展雄 1. 経済政策について (1) 当市の経済状況をどのように捉えているか。

(2) 中小企業振興基本条例制定の効果は。

(3) 導入促進基本計画に基づく認定状況は。

2. 病院行政について (1) 2024年度診療報酬改定の答申をどのように受け止め

ているか。

発 言 事 項 発 言 の 要 旨
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１７ ２１
一問
一答 戸　来　　伝 1. 指定管理者制度に (1) 指定管理者を選定する審査の透明化について

ついて (2) 道の駅とわだぴあの現状と課題について

(3) 道の駅奥入瀬ろまんパークの現状と課題について

2. 旧新渡戸記念館に (1) 無償譲渡契約の実行と今後の課題について

ついて (2) 児童公園を含む太素塚の全体の今後について

(3) （仮称）十和田歴史館構想と新渡戸家について

3. スマート農業の推 (1) 圃場整備の現状と課題について

進について (2) スマート農業への支援の姿勢について

(3) 農業全般に対する市役所組織の強化について

発 言 事 項 発 言 の 要 旨


